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LAS GUERRAS DE EE.UU. 
 SERÁN CADA VEZ MÁS SECRETAS

 
John Glaser
 
 
El gobierno de Obama respondió esta semana a la presión sobre la legalidad de la participación
militar estadounidense en Libia afirmando que la Resolución de Poderes de Guerra no se aplica en
este caso. Atribuyéndole un papel de apoyo limitado a la intervención de la OTAN, el presidente
decretó que la legislación de los años de Vietnam, que requiere la aprobación del Congreso para
cualquier enfrentamiento militar superior a 60 días, es irrelevante en el contexto actual.
 
La Cámara de Representantes aprobó una enmienda, el pasado lunes, a un proyecto de ley de
asignaciones militares que prohíbe toda financiación de la guerra de Libia, que habrá costado 1.100
millones de dólares hasta septiembre. Además, un grupo de diez diputados de la Cámara de
Representantes ha presentado una denuncia formal contra el presidente Obama y el secretario de
Defensa saliente, Robert Gates, basándose en que la intervención en Libia es ilegal e
inconstitucional. No obstante, el Gobierno se niega a pedir permiso al Congreso y sigue manteniendo,
como ha afirmado el asesor legal del Departamento de Estado, Harold Koh, que está actuando
conforme a derecho.
 
El desafío del Gobierno en este sentido implica atribuir una mayor autoridad al Poder Ejecutivo, sin
las restricciones del sistema tradicional de checks and balances, en relación con los poderes para
hacer la guerra. Además, la postura jurídica que han adoptado, en el sentido de que el apoyo, la
planificación y la realización de ataques desde el aire no equivale a las "hostilidades" especificadas
en la Resolución de Poderes de Guerra, no es muy sostenible. De hecho, la ley exige que el
presidente obtenga la aprobación del Congreso "en cualquier caso en que las Fuerzas Armadas de
Estados Unidos se encuentren: (1) en hostilidades o en situaciones en las que sea claramente
inminente la participación en hostilidades, con arreglo a las circunstancias ..."
 
La capacidad del presidente para ir a la guerra contra la voluntad del Congreso y el pueblo
estadounidense se ha incrementado espectacularmente con los años. Pero, los avances tecnológicos
del arma aérea están empezando a permitir que las nuevas guerras, en la plena acepción del
término, se lleven a cabo sin la presencia de las Fuerzas Armadas de Estados Unidos en ningún
escenario de conflicto. Como el ex fiscal general adjunto de la Oficina de Asesoría Jurídica del
gobierno de Bush, Jack Goldsmith, dijo al New York Times, "La teoría del Gobierno implica que el
presidente puede hacer la guerra con aviones teledirigidos y todo tipo de misiles lanzados desde alta
mar sin tener que preocuparse por las limitaciones temporales de la Resolución de Poderes de
Guerra."
 
Obama ha aumentado significativamente el programa de aviones no tripulados en Pakistán durante
su mandato. Estos vehículos aéreos dirigidos por control remoto han permitido al Gobierno llevar a
cabo una agresiva campaña de bombardeos en la provincia de la frontera noroeste, con los pilotos
sentados cómodamente lejos de la zona en cuestión. El programa lo gestiona la Agencia Central de
Inteligencia (CIA) y, aunque sea ampliamente conocido por la opinión pública, se trata técnicamente
de acciones encubiertas, que excusan al Gobierno de responder a cualquier pregunta al respecto o
de atenerse a los requisitos legales de solicitud de la aprobación del Congreso.
 
Diferentes informes han confirmado que el gobierno Obama ha estado librando otra guerra por medio
de aviones no tripulados en Yemen durante casi dos años, con al menos 15 ataques y 130 muertos
en lo que llevamos del presente mes. Estas operaciones se han realizado además sin ningún tipo de
rendición de cuentas, justificación jurídica o presión del Congreso, como ha sido el caso de Libia.
 



La importante diferencia entre las guerras de Obama en Pakistán y Yemen y su guerra de Libia no
está en el nivel de las hostilidades o los intereses de seguridad, sino más bien en la posibilidad de
calificar una de ellas de guerra secreta y la otra de pública. Esta constatación, junto con la tecnología
punta que hace posible este tipo de guerras en la sombra, tiene perspectivas funestas de cara al
futuro. Si este gobierno, o un sucesor, se enfrenta a la disyuntiva de librar una guerra en campo
abierto y asumir la responsabilidad, o en secreto y evitar cualquier responsabilidad o control de su
poder, el atractivo de esta última opción puede resultar demasiado tentador. Una inminente
desintegración del imperio de la ley, que antes limitaba la capacidad del gobierno para hacer la guerra
con impunidad, es la lamentable y previsible consecuencia.
 
No sólo se vuelven obsoletas las leyes que limitan la guerra, o se las ignora, sino que la jurisdicción
legal y geográfica de Estados Unidos se extiende a todo el globo. Cualquier oscuro rincón o enclave
aparentemente amenazador de cualquier país del mundo de repente se halla sujeto a la discreción
del presidente en una guerra de aviones no tripulados. Si se funciona con arreglo a protocolos
secretos, como se ha hecho en Pakistán y Yemen, no será necesaria ninguna sanción legal del
Congreso ni ninguna justificación ante el pueblo estadounidense, y no habrá límite a las prerrogativas
bélicas del presidente.
 
Está por ver si la posición jurídica del Gobierno con respecto a la guerra de Libia será aceptada por la
mayoría de un Congreso generalmente ineficaz. La presión a favor de la responsabilidad y el
cumplimiento de la ley pueden estar de más en este caso, pero Obama y su equipo de seguridad
nacional han aprendido la lección. Su próxima guerra probablemente evitará un escrutinio público de
este tipo.
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LA GIRA DE XI POR 4 PAÍSES FUE UNA IMPORTANTE MISIÓN
DIPLOMÁTICA, SEGÚN VICEMINISTRO 

 CHINO DEL EXTERIOR
 
 
El viceministro chino del Exterior Zhang Zhijun describió la gira del vicepresidente chino, Xi Jinping,
por cuatro naciones como una importante misión diplomática de China en la Unión Europea (UE) y
América Latina al inicio de la segunda década del siglo XXI.
 
Xi concluyó el lunes su visita a Italia, Cuba, Uruguay y Chile.
 
El viaje tuvo un impacto positivo en el impulso de la cooperación amistosa de China con cuatro
naciones, además de avanzar en el desarrollo integral y concreto de los vínculos entre China y la UE,
así como entre China y América Latina en el nuevo contexto global, además de crear un ambiente
más favorable para la reforma y el desarrollo del país asiático, indicó Zhang.
 
Xi logró importantes consensos con los líderes de estos países sobre asuntos internacionales y
regionales, indicó Zhang, y agregó que la firma de 61 acuerdos de cooperación, con un valor de
4.000 millones de dólares, durante su visita impulsaron las relaciones bilaterales y la cooperación
práctica.
 
CONSOLIDACION DE LA CONFIANZA MUTUA



 
Cuando los líderes de las cuatro naciones se reunieron con el vicepresidente chino, todos elogiaron
altamente el desarrollo de las relaciones con China y la importancia de los crecientes lazos con
Beijing para sus estrategias en el exterior, indicando que China es un amigo confiable y un socio
estratégico, dijo Zhang.
 
Además, indicó que todos reiteraron su adhesión a la política de una China y su voluntad para
colaborar con el país asiático a fin de impulsar las relaciones bilaterales y regionales, y lograr un
desarrollo firme y continuo.
 
El fomento de los intercambios entre partidos y Parlamentos con China fue una prioridad en la visita
de Xi, indicó el viceministro, y agregó que todos los líderes de partido y de los Parlamentos de los
cuatro países expresaron su compromiso con el fortalecimiento de los intercambios con China y con
el impulso del desarrollo integral de los vínculos bilaterales.
 
FOMENTO DE LA COOPERACION MUTUAMENTE BENEFICA
 
La visita de Xi tenía como fin fomentar, guiar y aumentar la cooperación práctica con los cuatro
países, anotó Xi.
 
Italia, al ser la séptima economía mundial, expande activamente su cooperación con diversos países
en medio de la crisis de la deuda en Europa, indicó, y añadió que Cuba se encuentra en un momento
clave en el ajuste de su política económica, mientras que Uruguay y Chile aceleran su crecimiento
económico.
 
Las cuatro naciones determinaron que hay grandes oportunidades en el firme y rápido desarrollo de
la economía de China, y expresaron su deseo de profundizar la cooperación en los campos de la
economía, comercio e inversión con el país asiático, manifestó el portavoz.
 
China es actualmente el principal socio comercial asiático de Italia, mientras que es el segundo de
Cuba y Uruguay, y el primero de Chile. Además, es el segundo socio comercial de América Latina,
según el ministro del Exterior.
 
Los 61 nuevos acuerdos con estos países cubren las áreas de economía y comercio, finanzas,
energía, construcción de energía, agricultura, cultura y turismo, las cuales subrayan la sólida base de
cooperación, el gran potencial y los amplios prospectos entre China y estas cuatro naciones, indicó
Zhang.
 
FOMENTO DE INTERCAMBIOS CULTURALES Y ENTRE LOS PUEBLOS
 
Zhang informó que Xi hizo hincapié en la importancia de fomentar los intercambios culturales y entre
los pueblos durante su visita y propuso impulsar los intercambios y la comunicación entre
académicos, medios de comunicación y grupos civiles en varios niveles y en foros distintos.
 
Xi subrayó que la juventud es la esperanza del futuro, e indicó que China está dispuesta a llevar a
cabo esfuerzos con las cuatro naciones para crear más oportunidades para que los jóvenes puedan
comunicarse, aprender el uno del otro y convertirse en amigos, con el objetivo de edificar una base
social para el desarrollo de los vínculos a largo plazo entre China y la UE, así como China y América
Latina.
 
FOMENTO DE RELACIONES CHINA-UE Y CHINA-AMERICA LATINA
 
Durante el viaje, Xi informó sobre el desarrollo socioeconómico de China, señalando que el país se
mantendrá de forma inquebrantable en el camino de la paz y el desarrollo, así como en su estrategia



de apertura de resultados mutuamente benéficos, por lo que desea unir manos con Europa y América
Latina, a fin de edificar un mundo en armonía con paz permanente y prosperidad común.
 
Los líderes de los cuatro países elogiaron los logros de China en la reforma y el desarrollo, y
expresaron que consideran que el país asiático es un importante estabilizador y conductor de la paz y
el desarrollo mundial, indicó Zhang.
 
Además, las cuatro naciones expresaron su voluntad de mantener y desarrollar las relaciones de
China con la UE y de China con América Latina, además de fortalecer la coordinación y cooperación
con China en los principales asuntos internacionales y regionales, dijo.
 
Zhang señaló que la visita del vicepresidente fue un viaje exitoso que expandió los consensos,
fomentó la amistad, profundizó la cooperación y buscó el desarrollo común de China con los cuatro
países.
 
Selección en Internet: Aida Mirabal García

 
 

DE CUBA...  DE CUBA...  DE CUBA...
 
ASUNCIÓN, 21 JUN (EFE).- Cuba y Venezuela se mantienen como los principales receptores y
oferentes de los proyectos de cooperación Sur-Sur en Iberoamérica, según un informe de la
Secretaría General Iberoamericana (Segib) presentado hoy en Asunción.
    El documento, presentado por la investigadora de la Segib, Cristina Xalma, detalla que Venezuela,
con el 16,8 por ciento, y Cuba, con el 16,5 por ciento, lideran  cooperaciones, principalmente las
vinculadas a la niñez, al fortalecimiento institucional y a la actividad agropecuaria.
    "En términos de ofrecimiento, Paraguay se destaca en lo que tiene que ver con la artesanía y con
lo agropecuario", refirió Xalma, quien precisó que este país recibió en 2009 "41 proyectos y 27
acciones".
    En el acto de presentación también participaron el viceministro paraguayo de Relaciones
Exteriores, Juan Aguirre, y el ministro de la Secretaría Técnica de Planificación, Hugo Royg.
    Royg consideró que la cooperación Sur-Sur en Iberoamérica, "mas que una relación entre países
donantes y receptores, es la unión de países que se encuentran para transformar la realidad".
    En el espacio iberoamericano, casi el 40 por ciento de los proyectos ejecutados en 2009 estuvo
relacionado con actividades de tipo económico, mientras que un porcentaje similar correspondió a
proyectos en el área social, según el informe, presentado en la pasada cumbre de Mar del Plata
(Argentina).
--------------------
CARACAS, 20 JUN (NOTIMEX).- El presidente venezolano Hugo Chávez aprobó hoy desde Cuba,
donde convalece de una operación quirúrgica, unos 130.2 millones de dólares para el pago de
pensiones, gastos de salud de maestros y recursos destinados a la juventud.
    El ministro de Comunicación e Información, Andrés Izarra, a través de su cuenta en la red social
Twitter, indicó que el mandatario, quien se encuentra en La Habana desde hace dos semanas,
aprobó una segunda operación crediticia.
    La primera fue una Ley de Endeudamiento Complementario para el ejercicio fiscal de 2011 que le
permite al gobierno contraer nuevas deudas por más de 10 mil millones de dólares.
    Poco antes, Izarra apuntó que Chávez sigue en la capital cubana recuperándose de la operación
de un absceso pélvico, y rechazó que sea inminente su regreso a Caracas, como dijo este lunes el
diputado oficialista Saúl Ortega.
    'Es falso lo dicho por el diputado Ortega. El presidente aún se encuentra en recuperación,
acompañémoslo con nuestro amor y solidaridad", precisó el ministro a través de Twitter.
    Ortega, presidente de la Comisión de Política Exterior de la Asamblea Nacional (Congreso
unicameral), dijo que en 'las próximas horas' Chávez retornaría a Caracas, donde el Partido Socialista



Unido de Venezuela (PSUV) le daría una recepción 'apoteósica'.
    "Como lo conocemos y sabemos que el presidente es un hombre de poco guardar reposo
precisamente, lo más seguro es que sea más pronto de lo que recomiendan los médicos que estará
aquí", señaló Ortega.
    Chávez convalece de una operación a la que se sometió el pasado 10 de junio en La Habana, en
la última etapa de una gira por Brasil y Ecuador.
--------------------
CARACAS, 20 (ANSA) - El presidente de Venezuela, Hugo Chávez,  aprobó hoy recursos destinados
a la seguridad social de  pensionados, jubilados, docentes y la juventud, informó hoy  Andrés Izarra,
ministro para la Información y Comunicación.
    Izarra, a través de su cuenta en la red social Twitter,  preciso que Chávez aprobó recursos para el
pago de pensiones a  jubilados y amas de casa, correspondiente a los meses de junio,  julio y agosto,
por un monto de casi cinco mil millones de  bolívares, más de mil 160 millones de dólares.
    Precisó que también aprobó más 500 millones de bolívares  -cerca de 116 millones de dólares-
para saldar la deuda  correspondiente al Plan de Autogestión de Salud y Previsión de  2010 de los
educadores y un tercer desembolso por  50 millones  de bolívares -más de 11 millones de dólares-
para el sector  juvenil.
    Chávez permanece en La Habana, Cuba, recuperándose de una  intervención quirúrgica a la cual
fue sometido de emergencia,   el pasado 10 de junio, a raíz de un absceso pélvico.
    Saúl Ortega, diputado oficialista y presidente de la comisión  de Política Exterior de la Asamblea
Nacional, anunció hoy que el  regreso de Chávez "podría darse en las próximas horas".
    Izarra desmintió la afirmación del parlamentario y aseguro  que el presidente aún se encuentra en
recuperación.
    Chávez ejerce, desde el país caribeño, sus facultades  presidenciales, amparado en un permiso
que aprobó la semana  pasada el Parlamento.
--------------------
CARACAS, 21 JUN (EFE).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, cumple hoy once días desde
que fue operado de urgencia de un absceso pélvico en La Habana, sin dar noticias sobre la fecha de
su regreso y sin que el Gobierno dé detalles sobre su estado de salud.
    La convalecencia de Chávez y sobre todo el silencio alrededor de ella ha generado incertidumbre
e, incluso, contradicciones en los mensajes de miembros del gobernante Partido Socialista (PSUV)
sobre el momento de su regreso, algo sobre lo que no hay noticias ciertas ni inciertas.
    "El presidente se está recuperando bien", indicó hoy el ministro de Comunicación, Andrés Izarra,
sin dar fechas sobre su posible retorno, al ser consultado por EFE.
    La Presidencia venezolana expresó hoy las condolencias de Chávez por la muerte del contralor
general, Clodosbaldo Russián, quien se encontraba internado en La Habana desde hacía más de un
mes tras sufrir un accidente cerebrovascular, pero el mensaje está redactado en tercera persona.
    "El Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Comandante Hugo Chávez Frías, en
nombre del Gobierno y Pueblo venezolano expresa su profundo pesar por el fallecimiento del
compatriota Clodosbaldo Russián", indica el texto oficial.
    El regreso del presidente ha generado esta semana mensajes contradictorios dentro del
oficialismo. El diputado del PSUV Saúl Ortega aseguró el lunes en declaraciones a varios medios
locales que Chávez iba a llegar en las "próximas horas", pero el propio Izarra salió a desmentir al
legislador.
    "Falso lo dicho por Dip. Ortega. @chavezcandanga (usuario de Chávez en Twitter) aún en
recuperación. Acompañémoslo con nuestro amor y solidaridad", indicó Izarra en su cuenta de Twitter.
    La cuenta de Chávez en esa red social, @chavezcandanga, en la que el presidente habitualmente
informa de decretos y decisiones de gobierno es escrutada a diario por sus seguidores y periodistas
en busca de novedades, pero hace quince días que se encuentran con el mismo tweet sobre una
partida de fondos para alimento escolar.
    Las últimas palabras del presidente venezolana hay que buscarlas el pasado día 12 en una
entrevista con el canal Telesur en la que afirmó que su convalecencia no iba a ser larga pero no podía
responder "con precisión" sobre la fecha de retorno.



    Además, aseguró entonces que estaba en plenas facultades y que si no fuera así sería "el primero
en tomar una decisión" al respecto.
    Después de eso, los ministros de Chávez y el vicepresidente Elías Jaua han ido repitiendo que el
mandatario se está recuperando de manera favorable.
    El diario oficial cubano Granma publicó el día 18 unas fotografías de Chávez junto a Fidel Castro y
el presidente Raúl Castro, un sistema que las autoridades cubanas utilizaron con asiduidad para dar
cuenta de la evolución de la enfermedad del octogenario líder de la revolución.
    Así las cosas, han empezado a circular rumores sobre la enfermedad que puede tener el
presidente venezolano y las razones para una larga convalecencia.
    "La forma como ocurren los hechos, la escueta información oficial sobre, el silencio, el hermetismo
de los medios oficiales sobre la materia por supuesto que también incentivan los rumores", indicó a
Efe el analista John Magdaleno, profesor del Instituto de Estudios Superiores de Administración de
Caracas.
    Magdaleno recomienda manejar con "mucha prudencia" toda la información sobre el asunto
precisamente por la falta de fuentes oficiales que confirmen la situación real, aunque en su opinión la
coincidencia de la firma de convenios con Cuba y la operación abre una puerta a pensar que no es
casual lo que está ocurriendo.
    Para Luis Vicente León, director de la encuestadora Datanálisis, la información debería ser
manejada de manera muy abierta, transparente y con continuos reportes de su estado de salud.
    La restricción de esa información "se puede leer como un error o se puede leer como una
estrategia", subrayó.
    León declaró a EFE que para un líder que es candidato a las elecciones presidenciales de 2012 es
importante preservar su "imagen de invulnerabilidad", porque no es bueno que la gente perciba que
tiene un problema de salud.
    Sin embargo, subrayó, "la reincorporación puede ser también estelar para un relanzamiento, un
relanzamiento de campaña (...) una gran noticia de su regreso, y cuantos más rumores haya de que
terriblemente mal, al reaparecer juega muy a favor que esté ahí rompiendo esa imagen de debilidad".
--------------------
CARACAS, 21 JUN (DPA) - El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, cumplirá dos semanas
convaleciente en Cuba de una operación y su silencio es lo que más sorprende a los venezolanos,
acostumbrados a sus extensas arengas en 12 años de gobierno.
    El mandatario fue operado el 10 de junio de un absceso pélvico, cuando apenas salía de una
lesión de rodilla que le obligó a usar bastón durante la gira que hizo por Brasil, Ecuador y que terminó
en Cuba.
    Aunque el planteamiento sobre un supuesto vacío de poder por su ausencia fue rápidamente
silenciado por el gobierno, la oposición quisiera ver informes más seguidos sobre la condición de
salud del gobernante de 56 años.
    Todos conocen la afición del presidente a hablar, preferiblemente en televisión, incluso él admitió
una vez que se volvería loco si dejaba de hacerlo por varias horas seguidas. A sus discursos agregó
una cuenta de twitter, que estaba usando con frecuencia para enviar mensajes.
    Sin embargo, desde su convalecencia en Cuba han sido contadas sus intervenciones, anuncios y
actos de gobierno, aparte de firmar una controversial ley de endeudamiento público por más 10.000
millones de dólares.
    El gobierno no parece favorable a ventilar públicamente la recuperación del presidente y hasta
contradijo al diputado oficialista Saúl Ortega, quien el lunes anunció que el regreso de Chávez se
concretaría en las "próximas horas".
    "Es falso lo dicho por el diputado Ortega. El presidente aún se encuentra en recuperación,
acompañémoslo con nuestro amor y solidaridad", aclaró el ministro de Comunicación e Información,
Andrés Izarra.
    Chávez rompió hoy el silencio, al emitir un comunicado lamentando la muerte del contralor general,
Clodosvaldo Russián, quien era tratado en Cuba tras sufrir un accidente cerebrovascular en abril.
    "Este insigne venezolano deja a la patria un legado de más de medio siglo de lucha por la justicia y
la verdad. La serenidad y su espíritu inquebrantable estuvieron presentes hasta en las situaciones
más difíciles", dijo en la declaración.



    Pese al halo de secreto que rodea su convalecencia en La Habana, los venezolanos estiman que
su regreso será cercano al 5 de julio, cuando se celebra un año más de la declaración de
independencia, y en Caracas se tiene prevista una cumbre hemisférica, sin Estados Unidos y
Canadá, de la Comunidad de Estados Latinoamericanos.
    Además, la ausencia de Chávez ha dado para las más exóticas especulaciones y rumores, la
mayoría ignorados por los medios oficiales.
    Los analistas tratan de averiguar qué tanto afectará la potencia electoral de Chávez su
convalecencia en Cuba, cuando el mandatario había apenas comenzado una larga campaña
proselitista con miras a los comicios de finales de 2012, en los que buscará una segunda reelección.
    Indican que su imagen de líder invulnerable, que había ganado elección tras elección desde 1999
explotando su presencia perenne, sus prolongadas arengas y las campañas inagotables, parece
haberse afectado.
    "La imagen de invulnerabilidad de Chávez se ha deshecho; el personaje, al final de los finales, es
un ser humano frágil", comentó el analista Carlos Blanco.
    La alianza opositora Mesa de Unidad Democrática (MUD) exigió al gobierno que emita partes
médicos diarios sobre la evolución de la salud presidencial.
    El portavoz de la MUD, el diputado Américo Grazia, formalizó hoy el planteamiento y señaló: "En
gobiernos autoritarios, se envían fotos. En democracia, hay información".
    Agregó que los legisladores del oficialista Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), al
reconocer que Chávez puede regresar al país cuando mejore su salud, admiten que hay motivos para
declarar su falta temporal.
    "Todos los actos que se atribuyan a Chávez (desde Cuba) son ilegales", afirmó al referirse a la
firma de leyes. "La Constitución establece claramente que el asiento de los poderes públicos es
Caracas, no La Habana. Deseamos la pronta recuperación del jefe de Estado y lo invitamos a venir a
Venezuela, a que confíe en los médicos venezolanos", señaló.
    Antes de ser desmentido, Ortega anunció que en el PSUV le preparan una recepción "apoteósica"
al mandatario a su regreso de Cuba.
    "El comandante vendrá repotenciado física e ideológicamente", aseguró el diputado.
--------------------
CARACAS, 21 (ANSA) - El cadáver del Contralor General de  Venezuela, Clodosbaldo Russian,
fallecido el lunes en Cuba a  causa de un accidente cerebro vascular (ACV), arribará durante  la
jornada a Caracas y será velado en el Congreso Nacional.
    Fernando Soto Rojas, presidente de la Asamblea Nacional,  informó que el velatorio del funcionario
se realizará "con todos  los honores" en el hemiciclo protocolar del Congreso venezolano.
    El presidente de la Asamblea Nacional detalló que "se están  preparando los actos oficiales que le
vamos a rendir, no sólo  como alto funcionario de un Poder Público del Estado, sino  esencialmente
por lo que fue él toda la vida: un gran  revolucionario".
    Soto lamentó la muerte de Russian y resaltó que "hemos tenido  una gran baja física" con su
muerte.
    "Desde el 20 de abril, cuando tuvimos conocimiento de su  enfermedad, estuvimos atentos",
destacó Soto Rojas.
    "A su esposa e hijas: seguimos con ellas en este sentimiento  de dolor", resaltó Soto Rojas, en un
mensaje a sus familiares.   
    Russián murió el lunes, a los 72 años de edad, en La Habana,  hacia donde fue trasladado
después de sufrir el ACV, para ser  sometido a tratamientos de complejidad quirúrgica.
    El dirigente fallecido había sido designado contralor por la  Asamblea Constituyente en 1999, y
posteriormente fue ratificado  en el cargo por el parlamento en 2000 y 2007.
    La designación del nuevo Contralor podría generar conflictos  entre los diputados del oficialismo y
de la oposición.   
    El parlamento requiere para la designación contar con el  apoyo de las dos terceras partes de los
diputados, (110 votos) y  el oficialismo solo cuenta con 98.   
    El nuevo Contralor que designe el parlamento deberá culminar  el periodo de siete años, que había
iniciado Russián en  2007.
--------------------



LA HABANA, 21 JUN (PL) La verdad sobre el caso de cinco antiterroristas cubanos prisioneros en
Estados Unidos crece y se multiplica al cumplirse 10 años de la revelación de su historia.
    Mirta Rodríguez, madre de Antonio Guerrero, uno de esos luchadores, afirmó en entrevista con
Prensa Latina que “en todo este tiempo hemos visto multiplicarse esa verdad y la solidaridad".
    El reclamo de su liberación no solo recibe apoyo de los amigos, sino también de parlamentos
enteros y hasta de premios Nobel, acotó.
    Incluso, dijo “en este pedido porque se haga justicia contamos con el apoyo de personalidades y
un grupo de reconocidos artistas dentro de Estados Unidos”.
    Sin embargo, lamenta que pese a existir grupos de solidaridad en territorio de la nación norteña, “la
gran prensa de aquel país aún se da por desentendida del caso, lo ignora y ha levantado una cortina
de humo para que no se divulgue”.
    Sobre el tema rememoró que en “2004 apareció un anuncio pagado en el diario The New York
Times gracias a la solidaridad, el cual costó 50 mil dólares. Ahora se hace una colecta para poner
otro anuncio, pero en el The Washington Post, mas no es suficiente”.
    “Este es un caso político, y ese es un ingrediente muy fuerte”, enfatizó Mirta.
    “La historia demuestra que ese tipo de causa no se resuelve en los tribunales, sino con lucha, con
la presión de la opinión pública y es ahí que queremos llegar: a tocar el corazón del pueblo
estadounidense”.
    Considera que cuando se conoció quiénes son Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Ramón
Labañino, Fernando González y René González sintió mucho orgullo por el valor y resistencia que
han demostrado.
    “Ellos sacrificaron su juventud, su vida familiar, por cumplir la misión de protegernos y haciendo un
recuento desde ese momento hasta la fecha creo que es valioso el sacrificio, porque hay un pueblo
que respalda su justa lucha”, subrayó.
    “Pero junio es un mes difícil para nosotros, añade Mirta, porque fue el 8 de junio de 2001 que el
tribunal de Miami dictó el veredicto de culpabilidad contra ellos. Hay un antes y un después de aquel
día”, precisó.
    “Un antes –puntualizó- porque teníamos la esperanza de que prevaleciera la verdad y la justicia,
pese a la animosidad contra Cuba imperante en Miami, y un después cuando comprobamos que en
un lugar como ese era muy difícil declarar la inocencia de mi hijo y sus hermanos”.
    Reiteró que el caso “evidencia cómo se puede manipular la justicia estadounidense, cómo se
puede manipular una causa por el odio y la venganza”.
    En ese sentido pidió al “presidente Barack Obama que en uso de sus facultades libere a los Cinco”,
como se les identifica en el nivel internacional.
    “El pedido lo hago –añadió- porque también es un Premio Nobel de la Paz, porque es padre de
familia, y él ha expresado en múltiples ocasiones el valor que le ofrece a la unión familiar".
    "Sería bueno que Obama se olvide de ese odio y venganza contra Cuba y ponga en primer lugar
esos valores que él dice defender”.
    Además, Rodríguez hizo un llamamiento a las “a las madres de Estados Unidos que no saben o
ignoran esta causa”.
    A ellas les recordó que si bien muchas sufrieron por la pérdida de un hijo después de los atentados
a las torres gemelas en Nueva York, el 11 de septiembre de 2001,    las madres cubanas han llorado
por las muertes provocadas por más de 50 años de terrorismo contra este país   .
    Y los Cinco nos preservaron de que acciones criminales organizadas allá enlutaran a más familias
cubanas, ese el mérito de la misión que cumplieron. Un mérito al que se suma el haber protegido de
igual forma a hijos de madres estadounidenses   .
    Después de casi tres años de anonimato desde el arresto el 12 de septiembre de 1998, Cuba
divulga por primera vez toda la verdad en el 20 de junio de 2001.
    Lo hace luego del desarrollo del largo y tenebroso período que duró el proceso desde la detención
de los Cinco hasta el injusto veredicto de culpabilidad.
    Tres días después, en el municipio capitalino del Cotorro, se realiza la primera Tribuna Abierta del
pueblo cubano en solidaridad con los Cinco.
    Allí el líder de la Revolución cubana, Fidel Castro, vaticinó que Gerardo, Ramón, Antonio,
Fernando y René volverán.



--------------------
GINEBRA, 21 JUN (NOTIMEX).- El Comité de Naciones Unidas (ONU) sobre los Derechos del Niño
recomendó al gobierno de Cuba aumentar la mayoría de edad a los 18 años, con el fin de extender la
protección a la infancia de la pornografía, venta de niños y prostitución.
    En las recomendaciones finales, publicadas por la oficina del Alto Comisionado de Naciones
Unidas para Derechos Humanos (ACNUDH), el comité solicitó "revisar y modificar el Código de
Familia, el Código Penal y el Código del Trabajo'.
    El objetivo es aumentar la mayoría de edad a 18 años, de conformidad con la Convención, para
extender la protección a los niños de la prostitución, venta y pornografía hasta esa edad, ya que la
mayoría de edad es de 16 años.
    Asimismo recomendó a Cuba no poner a los niños que se han dedicado a la prostitución en los
centros de reeducación, y le alentó en su lugar a ofrecerles los servicios adecuados de recuperación,
reinserción a la sociedad y rehabilitación.
    Por otra parte, el Comité instó al gobierno de la isla caribeña a que adopte una política nacional
definida en el sistema de cuidado alternativo, así como medidas para evitar la separación de los niños
de sus familias.
    Lo alentó a desarrollar oportunidades de adopción en lugar de los orfanatos institucionales.
    El Comité también recomendó al Estado cubano ratificar el Protocolo para Prevenir, Reprimir y
Sancionar la Trata de Personas, Especialmente Mujeres y Niños, que complementa la Convención de
Naciones Unidas contra la Delincuencia Organizada Transnacional.
    Asimismo instó a Cuba a emprender reformas legislativas en la Ley Penal para asegurar que los
niños entre 16 y 18 años sean tratados como delincuentes juveniles, y no como adultos.
    Instó además a que el sistema judicial sea reestructurado con la creación de tribunales
especializados para menores que están en conflicto con la ley.
    De igual forma, solicitó a Cuba que los jueces y personas que trabajan con niños en el sistema de
justicia reciban una formación adecuada sobre la administración de justicia para menores.
    El Comité de la ONU que vela por los derechos de los niños expresó su preocupación porque el
castigo corporal sigue siendo utilizado en algunas escuelas e instituciones sociales "como medida de
disciplina".
    Finalmente señaló que "al Comité le preocupa que los niños nacidos en el extranjero de padres
cubanos que están fuera de las categorías de transmisión de la nacionalidad, prevista en el artículo
29 de su Constitución, están en riesgo de quedar en una situación apátrida".
--------------------
LA HABANA, 21 (ANSA)- El  gobernante Partido Comunista cubano  criticó a las autoridades de La
Habana por decaer en el "control  interno" y permitir el aumento de los hechos delictivos y de 
corrupción, se divulgó hoy.
    Mercedes López Acea, miembro del Buró Político y primera  secretaria del Partido en La Habana,
afirmó que "es el  director o el administrador el máximo responsable de la defensa  de los recursos
que el Estado les ha asignado y de evitar el  desvío de estos".
    El reporte observó que en La Habana aumentaron "los hechos  delictivos y de corrupción al faltar,
precisamente, las acciones  de control interno" de autoridades.     
    La funcionaria clausuró con un discurso una reunión para  divulgar entre dirigentes los resultados
de la VI Comprobación  Nacional al Control Interno, desarrollada del 25 de abril al 31  de mayo
pasados.   
    En todo el país esa supervisión de más de 700 empresas y  entidades estatales detectó
"deficiencias" en el 37 % de estas,  según se informó.   
    De acuerdo con el reporte hoy, de las 132 entidades  controladas en La Habana, solo 73
alcanzaron la categoría de  aceptable.
--------------------
LA HABANA, 21 (ANSA) - Los arribos a Cuba de turistas se  incrementaron en un 11,3 % en lo que
va de 2011, 137.930 más que  en el mismo lapso del año pasado, informó hoy una entidad  oficial.
    La Oficina Nacional de Estadísticas publicó que solo en mayo  pasado vinieron 183.791 turistas,
los que representan un 7,2%  más que en igual mes de 2010, un 11,6% más que en mayo de 2009 y 
un 15,7%  por encima que en ese lapso en 2008.



    Esa rama económica cubana es una de las que más divisas atrae  al estado cubano.  Se calcula
que los ingresos por ese concepto  del país es de alrededor de 2.000 millones de dólares anuales.
    Según los planes inmediatos de las autoridades cubanas, el  país habrá recibido unos 2.700.000
turistas cuando termine 2011  y aspira a lograr "pronto" alrededor de 3.000.000 de visitantes  anuales.
    Para ello la industria abrió sus puertas a los cruceros  turísticos  y busca negocios con firmas
extranjeras para  promover un turismo de altos ingresos atraídos, entre otros  factores, por la práctica
del golf.
--------------------
MADRID, 21 JUN (EFE).- La bloguera cubana Yoani Sánchez dijo hoy que la tecnología puede
ayudar a "desenmascarar la testarudez" que hay instalada en el poder de Cuba y a "empujar en la
dirección de las reformas" en la isla dando voz así a la sociedad civil.
    Filóloga y periodista, Yoani Sánchez (La Habana, 1975) participó hoy vía telefónica desde Cuba en
la presentación en Madrid de su libro "WordPress. Un blog para hablar al mundo" (Anaya).
    El presidente de la Asociación de la Prensa de Madrid, Fernando González-Urbaneja, el periodista
español Melchor Miralles y el vicedirector del Diario de Cuba, Antonio Ponte, participaron en Madrid
en este acto para hablar de las nuevas formas de periodismo y la influencia de los blogs en el espacio
mediático.
    Yoani Sánchez recibió en 2008 el premio español Ortega y Gasset de Periodismo Digital y en 2009
una mención del María Moors Cabot de la Universidad de Columbia (EEUU), ninguno de los cuales
pudo recibir personalmente por su prohibición de viajar.
    La autora del popular blog "Generación Y" (www.desdecuba.comgeneraciony) habló de las
dificultades para escribir este "manual técnico" siendo ella una "cronista, una observadora de la
cotidianeidad" que le rodea en su país.
    "Esta literatura didáctica fue una gran responsabilidad, un gran reto personal y profesional", dijo en
un vídeo grabado.
    Momentos después, vía telefónica, Yoani explicó que el libro es un intento por hacer llegar sus
"pequeños conocimientos a personas de cualquier parte del mundo" y que el blog "les haga libres".
    "A mí WordPress me ha hecho libre, de una manera peculiar, íntima y personal", apuntó, antes de
recomendar a la gente que "abran su propio espacio, su propia ventana y disfruten".
    Preguntada por las protestas de los "indignados" del Movimiento 15-M (15 de mayo, el día que
comenzaron las protestas) en España, manifestó que este movimiento ciudadano "sería impensable
en Cuba" ya que "sería reprimido con la mayor brutalidad y fuerza y sus líderes encarcelados".
    Por ello dijo mirarlo "con envidia", aunque se mostró segura de que algún día movimientos así
llegarán a su país. "Sueño con que podamos hacer una acampada en la Plaza de la Revolución",
matizó.
    El libro de Yoani, prologado por la presidenta de la Comunidad de Madrid, la conservadora
Esperanza Aguirre, y por José Luis Orihuela, autor de eCuaderno.com, no pretende ser sólo una guía
sobre cómo crear y mantener en funcionamiento un blog, sino que quiere representar un testimonio
de cómo hacerlo en circunstancias singulares, adversas e, incluso, en muchas ocasiones
arriesgadas.
    Generación Y se ha convertido en uno de los blog más visitados del mundo, ya que llega a tener
más de catorce millones de accesos al mes.
    En la presentación, a la que acudieron algunos disidentes cubanos, Antonio Ponte valoró la
"cotidianeidad" del blog de Yoani que cuenta el "día a día en Cuba" y criticó el "sistema de vigilancia
oficial que impide la libertad personal".
    "Es un trabajo valioso de investigación en las fronteras, en los límites que el Estado le deja al
individuo", destacó Ponte, antes de definirlo como un "manual de cómo hacer un blog a partir de
alguien al que le impiden hacer un blog".
    Melchor Miralles subrayó el "mérito" de Yoani por las "enormes dificultades" que tiene para escribir
el blog y facilitar así al mundo información sobre Cuba.
    Destacó el "talento y la capacidad para comunicar" de esta joven cubana, que "aporta su visión
sobre el drama que padece hace tantos años el pueblo cubano".
--------------------



LA HABANA (AP) _ Bajo luces fosforescentes y un ventilador de techo que no le hace ni cosquillas
al calor de una mañana del verano habanero, Emiliano Nelson Guerra dibuja un molde en una tela de
algodón rosada y corta cuidadosamente los bordes.
    Mientras fuma un puro, explica el significado de la guayabera, la camisa holgada, de cuatro
bolsillos que es un símbolo de elegancia en esta isla tropical donde el traje y la corbata pasaron al
olvido.
    “La guayabera es la prenda típica del cubano'', declaró Guerra. “Si es nuestra imagen, siempre hay
que buscar que quede lo mejor posible. Eso es lo fundamental''.
    Guerra, un hombre de 49 años con cabello cuidadosamente cortado, que empieza a escasear, es
quien hace las guayaberas de las estrellas. Sus amigos lo conocen como Nelson y durante las
últimas dos décadas se ha afirmado como el principal diseñador de guayaberas de Cuba, cuyo
gobierno declaró el año pasado esa prenda el atuendo formal para los actos oficiales.
    Ha confeccionado a mano camisas para luminarias internacionales, desde Harry Belafonte y Sting
hasta Hugo Chávez y el Príncipe Alberto de Mónaco. Ha exhibido sus diseños en distintas muestras.
Sus guayaberas fueron usadas por figuras famosas de la música cubana, incluidos Chucho Valdés y
el finado Compay Segundo, del Buena Vista Social Club, así como por extranjeros adinerados y las
principales figuras del gobierno cubano.
    “En una ocasión hice una guayabera para el comandante Fidel'', relató, aludiendo a Fidel Castro,
quien es más afecto a los uniformes militares.
    Guerra recuerda la primera vez que vio al actor estadounidense Danny Glover, quien tiene
estrechos lazos con Cuba, hace una década en un festival de cine en La Habana. Le preguntó qué
camisa usaba y resultó ser una prenda artesanal africana. El diseñador se puso a trabajar en una
magnífica camisa bordada que le dio a Glover la última noche del festival.
    “Se la estrenó inmediatamente'', aseguró. “Se quitó la que tenía y se puso esa. Me dijo 'excelente'''.
    Al año siguiente el actor volvió a la isla, sin la guayabera.
    “No traía esa y me dijo '¡quiero otra!'', expresó Guerra, riéndose. Indicó que ya le ha hecho tres
guayaberas a Glover.
    Amparados en una ley que permite a artistas y artesanos operar independientemente, Guerra y sus
tres colaboradores fabrican entre 80 y 100 guayaberas al mes.
    En un país donde el sueldo mensual promedio es de unos 20 dólares, las venden en los hoteles y
los negocios de turistas. Una de mangas cortas, informal, cuesta 49 dólares y la guayabera formal, de
manga larga, se vende a 100. También recibe órdenes de guayaberas hechas a medida, las cuales
cobra hasta 229 dólares.
    Recientemente le llegó una orden especial a Guerra: 150 guayaberas de mangas cortas para vestir
a los miembros de la Filarmónica de Nueva York, con un costo de 40 dólares por prenda.
    “Nos mostró una serie de diseños muy creativos y hermosos. Partió de la idea de una guayabera
tradicional y le dio un toque más moderno'', comentó Eric Latzky, vocero de la Filarmónica que
conoció a Guerra hace varios meses en La Habana.
    La presentación que debía hacer la orquesta en Cuba este año fue suspendida por cuestiones
logísticas, pero Guerra dice que la demanda de sus guayaberas es tal que podrá vender las 90 que
ya había hecho en uno o dos meses.
    De todos modos, como todo artista, lamenta que sus camisas no sean lucidas en un escenario.
    “Es importante ver tu trabajo ya en el final, en el lugar que se iba a dar uso'', declaró. “Ver la
orquesta vestida, incluso un músico que usa una talla cinco-XL... Nunca lo he visto, pero debe ser un
hombre gigantesco por la medida de la talla''.
    Guerra está haciendo guayaberas para el músico de salsa de Miami Isaac Delgado, quien luce
prendas de la E'Nelson Collection desde la década de 1990, para su nuevo álbum y para una gira por
Europa. Guerra muestra con orgullo un modelo: Frente blanco, con la espalda en rojo, blanco y azul,
los colores de la bandera cubana.
    “Es tremendo diseñador, tiene muy buen gusto'', expresó Massiel Delgado, esposa y asistente del
cantante.
    Guerra abrió su taller en la Habana Vieja a mediados de los 90 con diez diseños. Hoy cuenta con
más de 100.



    En las paredes hay moldes y fotos del diseñador con Glover, Sting y Compay Segundo. En otra
sala, arriba de una máquina de coser Singer de principios de 1900, cuelga un cuadro de la Madonna
mirando a tres personas en el mar, remando.
    Guerra dijo que la guayabera cubana fue dejada de lado tras la revolución de 1959, ya que no
había telas finas y cambiaron los gustos. Hubo una invasión de guayaberas estilo Yucatán y camisas
de fábrica. Las guayaberas hechas a mano prácticamente desaparecieron.
    Hubo tiempo cuando no se hablaba de la guayabera. De hecho los jóvenes, que aun muchos
siguen con esa idea, pensaban que la guayabera era para que usaran los viejos o los gordos'',
manifestó.
    Guerra quiere cambiar eso y se presenta en programas de radio y televisión para promover la
guayabera como un símbolo de identidad nacional. Incluso escribió un son.   Es la guayabera nuestra
prenda nacional'', dice el estribillo.
    “He visto muchos trabajos que realmente dejan mucho que desear'', afirmó Guerra. “Entiendo que
muchas personas necesitan ganar dinero. Pero hay que ganar dinero tratando hacer algo bueno,
¿no?''.
 

DEL MUNDO...   DEL MUNDO...   DEL MUNDO...
 
NACIONES UNIDAS, JUN 21 (REUTERS) - La Asamblea General de Naciones Unidas, compuesta
por 192 países, aprobó el martes por unanimidad un segundo mandato de cinco años de su
secretario general, Ban Ki-moon, a quien analistas y diplomáticos ven como un sólido aliado de
Washington.
    "Mucha gente carece de los derechos humanos básicos. Muchas personas tienen hambre. Muchos
niños mueren innecesariamente cada día. Pocas veces Naciones Unidas ha sido más relevante y
nunca fue más necesaria", afirmó ante periodistas.
    La embajadora de Estados Unidos ante Naciones Unidas, Susan Rice, celebró la reelección de
Ban y elogió su desempeño en "uno de los trabajos más difíciles del mundo".
    "Nadie entiende las cargas de este papel mejor que él", dijo Rice, y agregó que Washington estaba
"agradecido de que esté dispuesto a encargarse de ellas".
    Todos los grupos regionales de la ONU respaldaron a Ban, incluyendo los de América Latina y el
del Caribe, el último en apoyar oficialmente su reelección.
    Funcionarios y diplomáticos de la ONU habían dicho que Cuba, Barbados y otros retrasaron el
apoyo del grupo en medio de quejas de que Ban había descuidado la región. La Habana negó causar
un retraso.
    La misión de México ante la ONU negó comentarios de diplomáticos que dijeron que había querido
más de un candidato, pero señaló en un comunicado que su representante Claude Heller sugirió
actualizar el "procedimiento obsoleto" para elegir al jefe del organismo.
    Bajo una regla no escrita de la ONU, el trabajo de secretario general se rota entre las regiones del
mundo y no puede ser ocupado por un ciudadano de uno de los cinco miembros permanentes del
Consejo de Seguridad - Estados Unidos, Gran Bretaña, Francia, Rusia y China.
    Es normal que un titular sirva dos períodos de cinco años, aunque el egipcio Boutros Boutros-Ghali
fue destituido tras un mandato en 1996 por Estados Unidos, que sintió que se había desempeñado
mal durante la guerra de Bosnia.
    A pesar de una disputa con Moscú sobre Kosovo en 2008, Ban trabajó duramente para evitar
ofender a las cinco potencias con poder de veto del consejo.
--------------------
NACIONES UNIDAS, 20 JUN (EFE).- El Comité de Descolonización de Naciones Unidas aprobó hoy
por consenso una nueva resolución que reitera el derecho de Puerto Rico a su libre determinación y
pidió otra vez a la Asamblea General del organismo que estudie el caso de la relación política entre la
isla caribeña y Estados Unidos.
    El documento, el duodécimo que se aprueba por consenso en las cuatro décadas que hace que el
comité estudia el caso, fue auspiciado por Bolivia, Cuba, Venezuela, Nicaragua y Ecuador, en una
reunión presidida por el embajador ecuatoriano en la ONU, Francisco Carrión.



    Después de escuchar a una veintena de organizaciones políticas, civiles y religiosas de Puerto
Rico, el comité aprobó una resolución que reitera la petición presentada en otras ocasiones a la
Asamblea General de la ONU para que examine "de manera amplia y en todos los aspectos" el caso
de Puerto Rico.
    La resolución recuerda que el 25 de julio se cumplen 113 años de "la intervención de Estados
Unidos" en la isla y enfatiza la urgencia de que Washington propicie las condiciones para la plena
aplicación de la resolución 1.514 de la Asamblea General.
    Esa resolución establece las garantías de independencia para los territorios coloniales y todos
aquellos pueblos que no han logrado la libre determinación.
    El texto aprobado hoy llama así a Estados Unidos a "asumir su responsabilidad de propiciar un
proceso que permita que el pueblo de Puerto Rico ejerza plenamente su derecho inalienable a la libre
determinación y la independencia", como una asamblea constituyente de estatus.
    El embajador de Cuba ante el organismo internacional, Pedro Núñez, quien este año ocupa la
vicepresidencia del Comité, aseguró en la reunión que los 113 años de dominio estadounidense en
Puerto Rico "no han sido suficientes para arrebatar al pueblo su cultura, su identidad y sus
sentimientos nacionales".
    Esa opinión quedó reflejada una vez más en la resolución, que reitera que el pueblo puertorriqueño
es "una nación latinoamericana y caribeña que tiene su propia e inconfundible identidad nacional".
    El documento también recuerda el debate existente en Puerto Rico sobre la búsqueda de un
procedimiento que permita iniciar el proceso de descolonización y declara que toda iniciativa debe ser
tomada "por el pueblo".
    El texto contó con el apoyo expreso del Movimiento de los Países No Alineados, que estuvo
representado oficialmente en el comité por Egipto, cuyo representante recordó todas los documentos
que han apostado hasta la fecha a favor de la libre determinación e independencia del pueblo de
Puerto Rico.
    El representante de Irán, en su calidad nacional y tal y como también hizo el de Siria, también
mostró su apoyo a la resolución, pidió que se votara por consenso y en su discurso expresó el "apoyo
inquebrantable" de Teherán "al fin del colonialismo".
    El nuevo texto del Comité de Descolonización toma nota de las conclusiones expresadas en marzo
por el Grupo de Trabajo de la Casa Blanca sobre Puerto Rico, que declaró su apoyo a que la isla
decida en las urnas "antes de finales de 2012" si desea seguir siendo un Estado Libre Asociado,
convertirse en estado o bien alcanzar la independencia en un proceso avalado por el Congreso
estadounidense.
    Puerto Rico ha realizado varias consultas internas sobre su estatus y siempre ha votado "no" a la
opción de convertirse en un estado más de Estados Unidos, en parte debido a que su estatus actual
le permite recibir fondos del Gobierno sin pagar impuestos federales.
    La resolución de hoy expresa además una "profunda preocupación" por las acciones tomadas en
contra de luchadores por la independencia en la isla y alienta a que se investiguen esas acciones.
    Pide igualmente la excarcelación de los puertorriqueños que cumplen sentencias en cárceles de
Estados Unidos relacionadas con su lucha por la independencia de la isla.
    Entre los reclamos que escuchó hoy el llamado Comité figuró la petición para que la Asamblea
General de la ONU incluya en la agenda del caso de Puerto Rico la imposición de la pena de muerte
en la isla, pese a que es contrario a la Constitución de la isla.
    De acuerdo con la Coalición Puertorriqueña contra la Pena de Muerte, la imposición de la pena
capital en la isla para ciertos delitos "dramatiza la sumisión de la isla a la dominación foránea de
Estados Unidos", expresaron sus representantes ante el Comité de Descolonización.
--------------------
NACIONES UNIDAS, 21 JUN (EFE).- El canciller de Argentina, Héctor Timerman, subrayó hoy ante
el Comité de Descolonización de la ONU que el reclamo sobre la soberanía de las islas Malvinas es
"irrenunciable e imprescriptible", al tiempo que reiteró su voluntad negociadora para resolver ese
conflicto con el Reino Unido.
    "Reitero frente a la comunidad internacional el reclamo por los derechos soberanos irrenunciables
e imprescriptibles" de Argentina sobre las islas Malvinas, Georgias del Sur y Sandwich del Sur y los



espacios marítimos circundantes, señaló el ministro de Relaciones Exteriores argentino ante ese
órgano de la ONU.
    Ese comité adoptó hoy sin votación una resolución, auspiciada por Bolivia, Chile, Cuba, Ecuador,
Nicaragua y Venezuela, que subraya que "el mantenimiento de situaciones coloniales es incompatible
con el ideal de paz universal de las Naciones Unidas".
    Timerman defendió de nuevo las peticiones de su país sobre ese archipiélago que el Reino Unido
ocupa desde 1833 y que enfrentó a los dos países en una guerra en 1982 en la que murieron 255
militares británicos y más de 650 argentinos.
    El ministro, que recordó las repetidas veces en que la Asamblea General ha pedido terminar con el
colonialismo, acusó al Reino Unido de rehusarse a retomar ese proceso de negociación a pesar de
los múltiples llamamientos de la comunidad internacional.
    "Es como si el Reino Unido, amparado en su calidad de miembro permanente del Consejo de
Seguridad y de los privilegios que detenta en esa condición, interpretara que un conflicto militar le
otorgara derechos y lo eximiera de sus obligaciones internacionales conforme al derecho
internacional, posición inadmisible por parte de un miembro responsable de esta Organización", dijo.
    Desde 1989, el Comité de Descolonización estudia el caso de la soberanía de ese archipiélago y
este año lo hace mientras se han incrementado en los últimos días los cruces de declaraciones entre
el primer ministro británico, David Cameron, y la presidenta argentina, Cristina Fernández.
    La semana pasada, Cameron reiteró que la soberanía de las islas Malvinas no es negociable
"mientras quieran ser territorio soberano británico" y aseguró que ése era "el punto final de la
historia".
    Fernández reaccionó entonces y tildó las declaraciones del primer ministro británico de "casi una
estupidez", al tiempo que indicó que el Reino Unido sigue siendo "una burda potencia colonial en
decadencia en pleno siglo XXI".
    Timerman denunció también "las ilegales actividades británicas de exploración y explotación de
recursos naturales renovables y no renovables en los archipiélagos y aguas en disputa", que
consideró una violación del derecho internacional.
    Igualmente se refirió a la presencia militar británica y a sus ejercicios militares en el archipiélago,
que consideró como "un motivo de preocupación" para la región.
    El ministro argentino de Exteriores reiteró la "permanente voluntad negociadora" de Buenos Aires
frente a que "el Reino Unido permanece impertérrito ante los llamamientos de la comunidad
internacional".
    Agregó que la actitud británica es "preocupante" por proceder de un miembro permanente del
Consejo de Seguridad y "poco creíble" su discurso a favor de la solución pacífica de las
controversias, cuando se niega a asumir sus propias obligaciones internacionales.
    En el documento aprobado hoy, la ONU "lamenta que, pese al amplio respaldo internacional a una
negociación entre los Gobiernos de la Argentina y del Reino Unido que incluya todos los aspectos
sobre el futuro de las Islas Malvinas, aún no hayan comenzado a aplicarse las resoluciones de la
Asamblea General sobre esta cuestión".
    Asimismo pide a los Gobiernos de Fernández y Cameron que "afiancen el actual proceso de
diálogo y cooperación mediante la reanudación de las negociaciones a fin de encontrar a la mayor
brevedad posible una solución pacífica" a este conflicto.
    Igualmente reitera su apoyo a las gestiones del secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, para
ayudar a las partes a cumplir las anteriores resoluciones adoptadas por la Asamblea y decide
mantener en examen la cuestión de las Malvinas respecto a las directrices ya dadas y que pueda dar
al respecto la Asamblea General.
--------------------
LA PAZ, 21 (ANSA) - El presidente electo del Perú, Ollanta  Humala, anunció hoy que su gobierno
"privilegiará el espacio  sudamericano", al iniciar una visita de 18 horas a su "viejo  conocido" Evo
Morales, mandatario de Bolivia.
    Humala, que iniciará su mandato el 28 de julio, declaró que  su intención de priorizar la atención
del Perú hacia la región  se refleja en la gira que inició por Sudamérica, tras ganar el  balotaje
electoral en su país el 5 de junio.



    El presidente electo afirmó: "acá podemos construir  desarrollo" sobre la base del mercado
potencial de "millones de  hermanos latinoamericanos", a poco de llegar a las dos de la  madrugada a
La Paz.
    Bolivia es el primer país de la segunda etapa de su gira, que  lo llevará a Ecuador, Colombia,
Venezuela y Estados Unidos. En  la primera fase visitó Brasil, Argentina, Uruguay y Paraguay.
    Humala, que se reunía hoy con Morales, se declaró dispuesto  a "fortalecer las relaciones
culturales, económicas y  comerciales con Bolivia".
    A poco de llegar, Humala dijo que "estamos muy contentos de  pisar suelo de Bolivia, el Alto Perú,
porque creemos en la  integración de estos dos pueblos hermanos y el motivo que nos  trae acá es
justamente fortalecer las relaciones culturales  económicas comerciales".
--------------------
QUITO, 20 (ANSA)- Ecuador es el mayor receptor de refugiados  de América Latina, según el Alto
Comisionado de las Naciones  Unidas para los Refugiados (ACNUR).   
    Ecuador ha otorgado el estatus de refugiado a 54.575  personas, de los cuales el 98,4%
corresponde a nacionalidad  colombiana y 0,44% a la cubana.   
    La cifra de refugiados colombianos ubica a Ecuador, según  informó hoy la oficina de ACNUR,
como el mayor receptor en  América Latina.
    El mayor ingreso de ciudadanos en busca de protección se  registró en 2009, con la presentación
de 34.214 solicitudes y se  aceptaron 26.123, aunque en el 2010 se presentaron 29.056  peticiones,
pero solo 8.075 fueron admitidas.
    En 2009, el gobierno del presidente Rafael Correa, desarrolló  el Sistema de Registro Ampliado en
la frontera con Colombia para  reconocer a los refugiados y entregarles un carné para  otorgarles
seguridad y que puedan acceder a una vida digna.
    Durante 2011, entre enero y mayo, se otorgaron 631 refugios  de los cuales, el 99% a colombianos.
    Organizaciones que apoyan localmente a los refugiados, como  el Servicio Jesuita a Refugiados y
Migrantes, coinciden en que  aunque se avanzó a nivel estatal en el reconocimiento del  estatus de
esas personas, se trabajó menos en el tema de  reinserción en la sociedad.   
    Según la oficina de ACNUR en Ecuador, también hay muchas  necesidades básicas que cubrir en
favor de los refugiados,  quienes todavía tienen dificultades para reinsertarse.
--------------------
BRASILIA, 20 JUN (EFE).- El presidente de la Asamblea General de la ONU, Joseph Deiss, se
mostró hoy partidario de la reforma del Consejo de Seguridad del organismo internacional, pero
recordó que la medida debe contar con el consenso de los países miembros.
    Deiss, quien hoy se reunió con la presidenta brasileña, Dilma Rousseff, defendió la reforma del
Consejo, una medida que calificó de "cuestión muy importante para Brasil", país que aspira a ocupar
un asiento permanente en ese órgano de la ONU.
    Según un comunicado de la Presidencia brasileña, el presidente de la Asamblea añadió que los
miembros del organismo internacional reconocen que en estos momentos el Consejo "ya no
representa situación real del mundo actual".
    Deiss precisó que para alcanzar el consenso que permita una ampliación del Consejo los países
miembros deben decidir cuántos países tendrán un asiento permanente en ese órgano, quienes
formarán parte de él y cuáles serán los métodos de trabajo y la distribución regional.
    Interrogado sobre el ingreso de Brasil como miembro permanente del Consejo de Seguridad, Deiss
dijo que "esa pregunta debe hacerse a los países miembros de la ONU".
    "Todos coinciden en que los cambios deben hacerse de acuerdo con las regiones que están menos
representadas hoy, África, América Latina y Asia", declaró Deiss, citado por el portal de noticias G1.
    Además de la reforma del Consejo de Seguridad, Deiss y Rousseff debatieron cuestiones
relacionadas con la situación política actual, especialmente los últimos acontecimientos en Oriente
Medio y el norte de África.
    "Esta es la prueba de la fuerza, la implicación y el compromiso de Brasil en las Naciones Unidas.
Brasil está presente en las actividades más importantes de las Naciones Unidas. En las cuestiones
de seguridad, desarrollo y derechos humanos", concluyó Deiss, citado en la nota.
--------------------



GINEBRA, 21 JUN (EFE).- El Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados
(ACNUR) y el Alto Comisionado para los Derechos Humanos pidieron que no se deporte a
ciudadanos haitianos, ya que las condiciones de vida en su país son todavía muy precarias.
    Los responsables de estos organismos, Antonio Guterres y Navi Pillay, enviaron una carta en ese
sentido a los países miembros de la ONU en la que señalan que dieciocho meses después del
terremoto que asoló Haití, alrededor de 680.000 personas están todavía desplazadas dentro del país
viviendo en unos 1.000 campamentos de Puerto Príncipe y de otras zonas afectadas.
    Además, entre los desplazados internos, unas 166.000 personas viven bajo el riesgo de ser
desalojadas y un número todavía desconocido de afectados se hallan en el extranjero.
    Según los datos de estos organismos, 170.000 desplazados internos viven en comunidades de
acogida de las provincias, mientras que miles de familias residen en asentamientos improvisados sin
acceso a los servicios básicos.
    Cerca de 57.000 asentamientos temporales se han creado en Haití desde el terremoto para
atender las necesidades inmediatas de unos 230.000 desplazados internos.
    A pesar de las recientes elecciones y los esfuerzos de reconstrucción, el país no puede todavía
asegurar la adecuada protección de los haitianos que retornen al país, especialmente de los grupos
más vulnerables, como menores huérfanos, discapacitados, enfermos y víctimas de tráfico o abuso
sexual, se explica en la carta.
    Dada esta situación, ACNUR y el Alto Comisionado para los Derechos Humanos urgen a renovar
los permisos de residencia de los refugiados en el exterior u otros mecanismos que hayan permitido a
los haitianos salir de su país.
    Además, solicitan que se valore cada caso de manera individual y que se ponga especial
consideración en las personas con necesidades especiales de protección y que eviten situaciones en
las que la deportación conlleve separaciones familiares.
--------------------
PARÍS, 21 JUN (EFE).- El 80 % de los establecimientos escolares en Haití son hoy privados y se
estima que las familias del país, de las que el 75 % viven bajo el umbral de la pobreza, "pueden
dedicar hasta el 40 % de sus gastos a la educación", informó hoy UNICEF-Francia.
    El pago de las inscripciones anuales y de la cantina, así como la compra de uniformes, materiales
y libros escolares encabezan los costes principales que deben afrontar las familias en materia de
educación, precisó la organización en un comunicado.
    Encontrar financiación para costear estos gastos en un sistema dominado por los establecimientos
privados es uno de los objetivos de UNICEF, que también colabora junto con otros organismos en la
campaña gubernamental "La escuela para todos" destinada a reformar por completo el sistema
educativo en ese país, resaltó.
    Dieciocho meses después del sismo, todavía viven desplazadas y en condiciones precarias
"645.000 personas, de ellas 260.000 niños", según el balance elaborado tras el retorno de la
embajadora para Haití de UNICEF-Francia, Lilian Thuram.
    Pese a la difícil situación que vive aún la población, los progresos realizados son, sin embargo,
"reales, en particular en materia de educación", añadió la sección francesa de la agencia de la ONU
dedicada a la infancia, cuya primera prioridad en Haití sigue siendo promover el acceso a una
educación de base de calidad.
    Agregó que entre 500.000 y 700.000 niños no estaban escolarizados en Haití antes del sismo, que
destruyó 5.000 escuelas.
    De momento, UNICEF y otros organismos construyeron 167 escuelas en Port-au-Prince y
acabarán otras 33 fuera de la capital antes de que termine el verano, explicó.
    El coste medio de construcción de una escuela con un período mínimo de vida útil de 10 años,
acorde con las normas antisísmicas y anticiclónicas, con material escolar, mobiliario, equipamiento e
infraestructuras esenciales incluidas, es de 175.000 dólares, señaló UNICEF-Francia.
    Otra gran prioridad de UNICEF en Haití es la lucha contra el cólera, en apogeo durante la sesión
de las lluvias y cuya prevención en las escuelas es "un reto primordial", mediante la distribución de
jabón y comprimidos de purificación del agua, indicó.
--------------------



WASHINGTON (AP) _ El presidente Barack Obama tiene planeado anunciar el miércoles los
siguientes pasos críticos en la guerra de 10 años de Estados Unidos en Afganistán, con la
presentación de un plan para comenzar la repatriación de millares de soldados.
    También presentará un proyecto amplio para la salida estadounidense que daría a los afganos el
control de su seguridad en el 2014.
    Sin embargo, mientras Obama está terminando esos planes, hay divisiones en su gobierno.
Algunos jefes militares favorecen únicamente una reducción gradual de soldados, pero otros
asesores defienden una disminución considerable en los próximos meses.
    Varios funcionarios dijeron que Obama aún afina los detalles sobre cuántos efectivos saldrán de
Afganistán en julio, que es el plazo que se impuso para empezar el retiro estadounidense. El
presidente considera diversas opciones que la semana pasada le presentó el principal comandante
de Estados Unidos y la OTAN en ese país ubicado en el corazón de Asia.
    “Está alcanzando su decisión. Está revisando sus opciones'', indicó el lunes el vocero de la Casa
Blanca, Jay Carney.
    Está previsto que Obama haga el anuncio el miércoles en Washington. El jueves visitará la unidad
castrense de Fort Drum, la base militar en el norte del estado de Nueva York que alberga a la 10ma
División de Montaña, unos de los contingentes que con más frecuencia han sido emplazados en
Afganistán e Irak.
    Aunque una gran parte de la atención está centrada en cuántos soldados saldrán de Afganistán el
mes próximo, los aspectos más reveladores de la decisión de Obama se centran sobre lo que
sucederá después de julio, en particular el tiempo que el presidente planea mantener a los 30.000
efectivos de refuerzo que envió a ese país en el 2009.
--------------------
NUEVA YORK, 21 JUN (NOTIMEX).- El exembajador de Estados Unidos en China, Jon M.
Huntsman, anunció hoy frente a la estatua de la Libertad su intención de competir contra Barack
Obama en las próximas elecciones presidenciales estadounidenses.
    Huntsman, político republicano de 51 años, quien también fue gobernador del estado de Utah, es
uno de los pocos precandidatos presidenciales que son vistos con preocupación por el equipo del
presidente Obama, de acuerdo con analistas políticos.
    El exembajador se identifica con algunas posiciones conservadoras republicanas, como los
recortes fiscales o la oposición al aborto, aunque como gobernador también apoyó causas
moderadas, como los matrimonios entre personas del mismo sexo o la imposición de límites a la
emisión de contaminantes.
    'Tenemos diferencias de opinión sobre cómo ayudar al país que ambos amamos. Pero la pregunta
que ambos queremos que los votantes respondan es quién de nosotros será mejor presidente, no
quién es mejor estadounidense', afirmó Huntsman, respecto de Obama, para quien sirvió en China
hasta hace unos meses.
    Durante su discurso, el ex gobernador ofreció algunas claves acerca de su plataforma política, que
incluiría cambios en los regímenes fiscales, recortes al gasto y un cambio en la política exterior que
evite conflictos internacionales.
    'No es que queramos desentendernos del mundo, sino que creemos que nuestra mejor estrategia
de seguridad de largo plazo es reconstruir nuestra esencia desde casa', aseguró el político, desde el
mismo sitio en que el ex presidente Ronald Reagan presentó su candidatura presidencial.
    El republicano también criticó que Obama no haya sido capaz de arreglar la economía, lo que
significa que por primera vez en la historia de Estados Unidos se heredaría a la siguiente generación
un país menos poderoso, compasivo, competitivo y seguro.
    Con su anuncio, Huntsman se une a la carrera presidencial republicana, encabezada, según las
encuestas, por el ex gobernador de Massachusetts, Mitt Romney, seguido por la simpatizante del
Partido del Te, Michelle Bachmann.
--------------------
JOHANNESBURGO (AP) _ La primera dama de Estados Unidos Michelle Obama y sus dos hijas se
reunieron el martes con Nelson Mandela durante una visita privada en la que el icono en la lucha
contra el apartheid lució saludable.



    Una foto difundida por la Fundación Nelson Mandela mostró al ex presidente de Sudáfrica, de 92
años de edad y retirado en gran parte de la vida pública, sentado en un sofá junto a la señora Obama
en la casa de él.
    En la mano de Mandela había un bolígrafo para que le firmara una copia anticipada de su nuevo
libro   Nelson Mandela By Himself: The Authorized Quotations Book'' (Nelson Mandela por sí mismo:
El libro autorizado de citas textuales). Mandela vestía una de sus camisas características, muy
adornada y abotonada en el cuello.
    La primera dama, sus hijas Malia y Sasha, y la madre de la primera, Marian Robinson, vieron
algunos documentos personales de Mandela en la fundación de él cuando -según funcionarios de la
Casa Blanca- el ex gobernante les envió un mensaje de que deseaba conocerlas en su casa, en un
barrio lujoso de Johannesburgo.
    Se trató de la primera reunión de Michelle Obama con Mandela, un prisionero político que después
fue el primer presidente negro de Sudáfrica.
    Mandela pasó 27 años en prisión por su participación en el movimiento de lucha contra el
apartheid. Después de su liberación, Mandela se convirtió en el primer gobernante negro surgido de
las urnas en el país.
    Una sobrina y un sobrino que acompañan a Michelle Obama también fueron invitados a la reunión
con Mandela.
   La familia del presidente de Estados Unidos pasó unos 20 minutos con Mandela y su esposa,
Graca Machel, quien es una ex primera dama de Mozambique.   
--------------------
ROMA, 21 JUN (EFE).- El primer ministro italiano, Silvio Berlusconi, manifestó hoy su "firme
intención" de seguir gobernando hasta el final de la legislatura, en 2013, a pesar de la insistencia de
la oposición en pedir su dimisión, y puntualizó que no pretende mantenerse "de por vida" en el cargo.
    "Expreso la firme intención de completar el programa de Gobierno, llegando al final de la legislatura
en 2013", indicó Berlusconi en el Senado.
    La comparecencia de Berlusconi en el Senado corresponde al primero de los dos pasos
parlamentarios que el presidente de la República, Giorgio Napolitano, le exigió en mayo tras los
cambios en su Gobierno y el nombramiento de subsecretarios tránsfugas.
    "Comparto el llamamiento a la responsabilidad y a la unidad.
    Tenemos que encontrar unidad sobre los valores comunes", afirmó el primer ministro, quien se
mostró "seguro" de que su Gobierno saldrá reforzado de este trámite y afirmó que no existe
alternativa a su Ejecutivo.
    El jefe del Gobierno italiano, que esta mañana consiguió superar una cuestión de confianza en la
Cámara Baja, afirmó que Italia tiene que seguir siendo gobernada por quien ganó las elecciones
legislativas de 2008, a pesar de las derrotas sufridas en las recientes elecciones municipales.
    "Nadie en Europa ni en el mundo reclama la dimisión del jefe del Gobierno ante las elecciones
municipales. La anomalía es pedir la dimisión. Esto es un mero ejercicio de propaganda y del todo
fuera de lugar", comentó Berlusconi.
    "Los resultados de las elecciones municipales pueden hacernos reflexionar, pero no pueden influir
sobre la duración de la legislatura", agregó.
    Berlusconi afirmó además que su intención no es la de continuar en la Presidencia del Gobierno
"de por vida" ni ser para siempre el líder de los conservadores, aunque indicó solo dejará este último
cargo cuando pueda dejar en herencia un "gran partido de centroderecha inspirado en el Partido
Popular Europeo".
    El primer ministro apeló además a la responsabilidad para no hacer caer a su Gobierno por el
"desastre" que ello pudiera suponer para el país en este momento de crisis económica y en el que las
agencias de calificación de riesgo tienen a Italia "bajo observación" por su elevado endeudamiento
público.
    "El interés de los italianos es que se agote la legislatura y mantener las cuentas en orden.
Evitaremos terminar como otros países europeos, que se están desangrando", dijo Berlusconi.
    Añadió: "reivindico haber puesto a salvo la deuda pública italiana y sería una locura poner todo en
discusión con una crisis hacia la oscuridad".



    Berlusconi presentó además un plan de Gobierno que coincide con las exigencias hechas el
pasado domingo por sus socios de Gobierno, la Liga Norte (LN), entre ellas "un plan de contracción
de los costes y de disminución gradual del contingente" militar en el exterior que abordará el próximo
Consejo Supremo de la Defensa.
    Asimismo, el primer ministro, quien dijo que "no conseguirán nunca" separarle del líder de la LN,
Umberto Bossi, anunció una reforma fiscal y de la "arquitectura constitucional" de Italia y un nuevo
plan de ajuste presupuestario para antes de las vacaciones.
    Después de la comparecencia del jefe del Gobierno se celebrará un debate de los grupos políticos
en el Senado, tras lo que no está previsto que se lleve a cabo otra votación.
--------------------
LONDRES/DAFNIYA, LIBIA, JUN 21 (REUTERS) - El primer ministro británico, David Cameron,
intentó disipar el martes las dudas en torno a cuánto tiempo se quedaría el país en el conflicto libio,
diciendo que permanecerá el tiempo que sea necesario.
    Destacados oficiales militares británicos se quejaron por la escasez de recursos de defensa,
mientras la campaña de bombardeos de la OTAN ingresa en su cuarto mes y los rebeldes que
buscan derrocar al líder libio Muammar Gaddafi sufren nuevas pérdidas.
    La semana pasada, la alianza admitió por primera vez que causó muertes civiles en un ataque
aéreo y la acusación de Libia el lunes de que otras 19 personas murieron en un bombardeo de la
OTAN planteó nuevas dudas sobre la operación.
    "Estoy absolutamente confiado en que podemos mantener esta presión, podemos mantener esta
misión el tiempo que sea necesario", dijo Cameron luego de que los medios británicos citaron una
nota filtrada de un mariscal de la fuerza aérea advirtiendo sobre la baja moral entre las tropas.
    "El tiempo está de nuestro lado, no del lado de Gaddafi", aseguró en una conferencia de prensa en
Londres.
    Los rebeldes han progresado lentamente desde que los países de la OTAN se sumaron a los
combates en marzo, pero ahora están avanzando hacia la capital Trípoli desde su bastión en Misrata
y la región de las montañas del oeste.
    Sin embargo, el camino ha sido difícil y un funcionario médico indicó el martes que 11 rebeldes
murieron y 36 resultaron heridos en enfrentamientos alrededor de Misrata el lunes.
    "Las fuerzas de Gaddafi han avanzado alrededor de un kilómetro", dijo el doctor Mohammed
Grigda a REUTERS en el hospital de campaña de Dafniya, en las afueras de Misrata.
    Fue imposible verificar la información, pero un periodista de REUTERS en el lugar dijo que vio que
las posiciones de morteros de los rebeldes se retrasaron levemente.
    En tanto, la OTAN dijo que perdió un helicóptero no tripulado sobre Libia el martes, pero negó un
reporte de la televisión estatal libia que indicó que se trataba de un avión Apache tripulado.
    Las autoridades libias dicen que las fuerzas de la OTAN han matado a más de 700 civiles, aunque
no han presentado evidencia de tales cifras y la alianza niega la versión.
    La coalición internacional que apoya a los rebeldes sólo se aseguró el mandato de la ONU luego
de intensas disputas diplomáticas y muchos países del mundo árabe, África y otras partes el mundo
están incómodos con los bombardeos de la OTAN sobre suelo africano.
    Además, la alianza debe mantener el apoyo de países como China, miembro del Consejo de
Seguridad de la ONU, donde Mahmoud Jibril, jefe de la dirección ejecutiva del Consejo Nacional de
Transición rebelde, llegó el martes para mantener una visita de dos días.
    Cuando le preguntaron si el viaje de Jibril representa un ajuste de la política china, que tiende a
guardar distancia de los conflictos en otros países, un portavoz del Ministerio de Relaciones
Exteriores describió al consejo como "una importante fuerza política doméstica".
    "China está dispuesta a seguir manteniendo contactos con el Consejo Nacional de Transición y sus
partes relevantes para buscar una solución política a los problemas en Libia", afirmó.
--------------------
TRIPOLI Y PEKIN, 21 (ANSA) - El gobierno chino advirtió hoy  que la crisis en Libia "no puede
prolongarse" y exhortó a  encontrar una "solución política", tras una reunión con el jefe  del Consejo
Nacional instituido por la oposición, Mahmud Jibril.
    El portavoz del ministerio de Exteriores chino, Hong Lei,  dijo en una rueda de prensa que Pekín
"está en contacto con  ambas partes" y busca "convencerlas para considerar los  intereses



fundamentales del pueblo".
    China, sostuvo el vocero, "apoya los esfuerzos de mediación"  de la Unión Africana y Naciones
Unidas, mientras reclamó un cese  del fuego para que "el futuro de Libia sea decidido por el  pueblo
libio".
    En tanto, la Asamblea Nacional de Francia debatirá el 12 de  julio la intervención de las fuerzas de
París en las operaciones  militares en Libia, para definir los términos de la prórroga,  informaron hoy
fuentes parlamentarias.
    La televisión libia difundió hoy imágenes de un helicóptero  Apache y aseguró que fue abatido por
fuerzas del gobierno de  Trípoli en Zliten, 160 kilómetros al este de la capital.
    Las imágenes fueron presentadas con la frase "Imágenes de un  helicóptero Apache que fue
abatido esta mañana por el pueblo  armado", mientras el informe citó fuentes militares.
    Fuentes de la OTAN, por su parte, reportaron que la Alianza  Atlántica perdió contacto con un
helicóptero sin piloto, pero  descartaron que haya sido uno de ataque.
    Las mismas fuentes dijeron que el helicóptero pudo haber  sufrido un problema técnico que
provocó su caída en el mar.
    Un comité parlamentario de Gran Bretaña sostuvo hoy que la  habilidad de la Royal Air Force
(RAF) para afrontar emergencias  futuras estará bajo amenazas severas si la intervención  británica
en Libia continúa más allá de septiembre.
    De acuerdo al Comité sobre Defensa, las demandas de la Fuerza  Aérea británica "son enormes e
insostenibles" a largo plazo.
    Sin embargo, el ministro para las Fuerzas Armadas británicas,  Nick Harvey, afirmó que el Reino
Unido cuenta con recursos  militares para llevar a cabo sus operaciones en Libia y  otros sitios del
mundo.
    Un avión italiano partió hoy a Libia con 22 pacientes y 11  acompañantes, tras ser asistidos en
hospitales, y traerá a otras  14 personas, entre ellas 9 menores edad, con 10 acompañantes.
    La cancillería italiana informó que esas operaciones son  parte de las acciones humanitarias para
la asistencia de  personas heridas, tras un acuerdo con el Consejo Nacional de la  oposición libia.
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